Liebe Freund*innen,

ich bewerbe mich im Wahlkreis Stuttgart I für die Bundestagskandidatur – ein bedeutender Wahlkreis, der mir sehr am Herzen liegt. Mit voller Kraft und Überzeugung werde ich mich mit euch gemeinsam dafür einsetzen, das Direktmandat für uns GRÜNE zu verteidigen.

Die Herausforderungen sind gewaltig. Wir brauchen weiterhin eine kraftvolle, klare Stimme in Berlin – eine Stimme, die für alle spricht. Auch für jene, die oft nicht gehört werden.



Für Stuttgart, für soziale Gerechtigkeit

Mein Herzensthema ist soziale Gerechtigkeit, was tief in meiner Biografie verwurzelt ist. Wegen meiner Körperbehinderung war es nicht selbstverständlich, eine Regelschule zu besuchen. Ursprünglich sollte ich auf eine Sonderschule gehen – 90 Kilometer entfernt von Familie und Freund*innen. Dies hätte mein Leben in eine ganz andere Richtung gelenkt und mich bestimmt nicht an eine Hochschule geführt. Ich habe früh gelernt und es ist meine tiefe Überzeugung: Es lohnt sich immer, zu kämpfen. Barrieren können überwunden werden – gerade dann, wenn wir uns gemeinsam dafür stark machen.

Besonders am Herzen liegen mir dabei die Themen Gesundheit und Pflege. Diese Bereiche sind lebensnotwendiges Fundament und Grundlage einer generationengerechten Gesellschaft. Ich setze mich für eine gute Pflege ein, die innovativ, modern und im Sozialraum verankert ist, und für ein Gesundheitssystem, das für alle zugänglich ist. Unter dem Druck des Personalmangels im Gesundheitswesen brauchen wir klare Weichenstellungen aus dem Bund. Dafür setze ich mich ein: Für eine bedarfsgerechte und patientenzentrierte Gesundheitsversorgung vor Ort.

Inklusive Katastrophenvorsorge

Als Beauftragte der Landesregierung für die Belange von Menschen mit Behinderungen habe ich die bundesweit einzigartige Initiative "Inklusive Katastrophenvorsorge" angestoßen und wichtige Partner*innen dafür gewonnen. Denn gerade in Krisen und Notsituationen sind vulnerable Personen besonders gefährdet.

Kooperationen für Kinderschutz, Sport und Gesundheit

Rund 10 Prozent der Kinder und Jugendlichen leiden an Übergewicht, und laut einer Studie aus dem Jahr 2022 erlebten deutschlandweit 62.300 Kinder Gewalt. Um dem entgegenzuwirken, habe ich landesweite Kooperationen initiiert, die mehr Schutz für Kinder gewährleisten und Menschen mit Behinderungen durch regelmäßige Bewegungs- und Sportangebote ein gesünderes Leben ermöglichen sollen.

Generationengerechte Quartiere

In unserer Stadt habe ich mich aktiv in verschiedene städtebauliche Planungsprozesse eingebracht, wie etwa im Rosensteinquartier. Ich setze mich für eine klimagerechte und lebenswerte Stadt ein. Denn nur wenn wir unsere Klimaziele erreichen, ist unsere Zukunft sicher und gesund. Neben gut zugänglichen, grünen Aufenthaltsflächen muss der Zugang zur Gesundheitsversorgung frühzeitig eingeplant werden.

Gesundheit, Pflege und gesellschaftlichen Zusammenhalt stärken

Stuttgart ist mit seinen Kliniken hochprofessionell aufgestellt, doch die Herausforderungen im Gesundheitssystem sind groß: Immer mehr Ärzt*innen und Pflegekräfte gehen in den Ruhestand, und es gibt zu wenig

Nachwuchs. Erschwerte Niederlassungsbedingungen und langwierige Anerkennungsverfahren für Qualifikationen verschärfen die Situation bundesweit. Ich setze mich dafür ein, die Arbeitsbedingungen zu verbessern, Kompetenzen auszubauen und eine gerechte bundesweite Bezahlung zu gewährleisten. Gezielte Programme zur Stärkung der Gesundheitskompetenz sind notwendig, um möglichst viele Menschen vor Ort zu erreichen.

Auch in Stuttgart gibt es große Unterschiede in der Verfügbarkeit und Qualität von Gesundheitsangeboten. Besonders in strukturschwächeren Vierteln benötigen wir Unterstützung beim Ausbau von Gesundheitszentren und Telemedizin. Durch die richtigen Rahmenbedingungen können wir die flächendeckende Digitalisierung im Gesundheits- und Pflegebereich weiter vorantreiben.

Menschen, die auf Pflege angewiesen sind, sollen ein selbstbestimmtes und würdevolles Leben führen können. Von der Kindheit bis in hochsensible Lebensphasen. Ich möchte erreichen, dass die verschiedenen Sozialgesetzbücher noch besser aufeinander abgestimmt sind. Damit Menschen nicht von einer Stelle zur nächsten geschickt werden, sondern schnelle und unkomplizierte Unterstützung erhalten.

Gemeinsam schaffen wir Veränderung

Angesichts der demografischen Entwicklung und der zunehmenden sozialen Ungleichheit brauchen wir Lösungen, die im Alltag funktionieren und zeitgemäß sind. In Zeiten des Wandels, in denen unsere Gesellschaft und damit auch unsere Demokratie unter Druck stehen, ist Verlässlichkeit wichtiger denn je. Ich setze mich für ein Miteinander ein, das Lust auf Zukunft macht!

Seit über 21 Jahren lebe ich in Stuttgart. Ich liebe diese Stadt. Hier bin ich erwachsen geworden und habe vieles gelernt: Ausdauer, Fachwissen, Teamgeist und Brückenbauen. Vor allem weiß ich, dass die Nähe zu den Menschen die Basis unseres Zusammenhalts ist.

Mein Engagement im Bundestag möchte ich mit viel Leidenschaft und einem klaren grünen Kurs für Stuttgart und für eine klimafreundliche, nachhaltige und gerechte Zukunft antreten. Über Euer Vertrauen und Euren Support würde ich mich sehr freuen. Gemeinsam schaffen wir GRÜNE Veränderung – für Stuttgart, für uns alle!